

El 27S aquél

Parecía que iba a ser otra cosa. O tal vez no, depende de a quien se pregunte. Pero ha sido el final del gran y hasta entonces creciente movimiento social que podía haber puesto a las instituciones contra las cuerdas en determinados aspectos.

El 27S, al que se fueron sumando de una forma o de otra los partidos una vez que se iban confirmando las previsiones (después desbordadas) de su multitudinaria asistencia, ha hecho “despertar” a algunos de ellos en la necesidad de la participación ciudadana: no sé que escuela de no sé lo “cualo” del PIL en Arrecife, discursos ad hoc del PSOE... Estos últimos lo tienen fácil: si quieren hacerse eco de la preocupación medioambiental que se demostró existe en la isla, no tienen sino que sentarse con el alcalde de Tías y hablarle de lo mal que le cae a los vecinos tener unas antenas de telefonía móvil a escasísima distancia de las aulas de donde sus hijos aprenden; del inmenso disparate del hotel, villas y campo de golf aprobado de forma desvergonzada en el pleno convocado con urgencia durante un breve vacío legal cuando la moratoria; de las pretensiones de unos y otros de ir convirtiendo La Geria en una especie de singular parque temático; de la contaminante iluminación pública de Masdache; del centro comercial y colonización de terreno junto a la rotonda de Mácher, del proyecto de nueva carretera por esa vega,... Lo malo es que a lo mejor es sólo desde la oposición que pueden definirse claramente las posturas, pues ya se sabe que en el poder, hay que mandar obedeciendo y eso ya se hace bien en Lanzarote..., únicamente hay que cambiar un detalle: obedecer a las demandas de la gente en vez de a los principales promotores de la construcción y el turismo.

Las reivindicaciones se pueden conseguir -aunque sea parcialmente- desde la sociedad contando con la movilización social (en las semanas previas a la guerra de Irak se vio de nuevo algo de ello en todo el mundo pues al menos se provocaron cambios de posturas, dimisiones,... no fue suficiente pero ahora se sabe quien tenía más razón). Ejemplos tenemos aquí mismo con Maciot-Yaiza-Sport, Playa Quemada, el radar, etc, proyectos en los que por cierto no se ha llegado a mover una piedra. En vez de eso, un Guincho *aplatanado* -en concordancia con los tintes *bananeros* de su último proceso electoral- y un Foro -con historia pero sin presente- principales motores de todo aquel jubiloso jaleo, después de haberse descompuesto mucho o poco, se han reconvertido y aún diría autoinmolado en beneficio de una opción electoral que, eso sí, ha atraído mucha gente con toneladas de esperanza y buenas intenciones. Pero las fuerzas que han sido capaces de sostener una pancarta donde fuera y delante de quien fuera, ahora se emplean en jalearse al líder en las sesiones públicas del Cabildo. Sorprendente. Y mientras tanto tenemos la casa por barrer y las camas sin hacer.

Quedan por ahí cuatro almas (es una forma de hablar, en realidad hay bastantes más personas pero algunos no tenemos alma, ¡ni sensaciones!) intentando empezar de nuevo la historia y oponerse a algunos de los problemas que ya teníamos y a los que van surgiendo, ya se sabe que los depredadores son insaciables.

Éste es el triste panorama a un año vista del 27S aquél. ¿A quién hay que dar la enhorabuena?

Ángel Sáinz